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BULLETIN MUNICIPAL 
SEVIGNACQ MEYRACQ  

 

 

 

                                                                                                  

Madame, Monsieur, chers concitoyens 

 

Au travers de nos bulletins municipaux nous vous faisons partager les 

actualités municipales, inter communautaires, l’avancée des projets, 

des travaux … en somme, la vie paisible de notre territoire. Comment 

pourrais-je commencer cet édito sans avoir une pensée pour ces 

hommes, femmes et enfants qui vivent les atrocités de la guerre et 

des conflits ?  

Et Qui aurait pensé qu’un jour nos enseignants puissent être pris pour 

cible ?   

L'école restera un "rempart contre l'obscurantisme" et "un sanctuaire 

pour nos élèves et pour tous ceux qui y travaillent", a assuré lundi 

Emmanuel Macron dans un message  aux "professeurs, chefs 

d'établissements, personnels de l'Education nationale, des 

collectivités territoriales" et aux "élèves de France". Depuis vendredi, 

la France est placée en alerte "urgence attentat". 

De notre côté nous avons reçu de la préfecture, des consignes de 

surveillances aux abords des bâtiments public et établissements 

scolaires. Nous restons vigilants et continuons, le conseil municipal et 

moi-même , à vous ré-affirmer notre engagement et notre 

dévouement pour le bien-être de vous tous.  

Dans l’attente de vous retrouver très prochainement à l'occasion de 

quelques évènements proposés en dernière page, je vous souhaite 

une bonne lecture.  

Très chaleureusement 

Monique Moulat  

 

 

Le mot du maire 

 

Votre mairie 

Téléphone : 05 59 05 63 40 

 

Téléphone astreinte :  07 77 04 75 85 

 

Adresse de messagerie : 

sevignacq-meyracq@wanadoo.fr 

 

Horaires d’ouverture : Lundi de 14h à 

17h30, mardi, jeudi, vendredi de 9h15 

à 12h30, 14h à 17h30. 

Site internet  

www.sevignacq-meyracq-mairie.fr 

 

 

11 NOVEMBRE  

Commémoration  

À 11h avec les enfants 

de l’école 

mailto:Sevignacq-Meyracq@wanadoo.fr
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LE DEVENIR D’ARGELAS 

Nous vous avions informés que la commune avait 

été sélectionnée pour  bénéficier du financement 

de l’étude de réhabilitation de cet établissement 

par le Département. 

Le groupe de travail a à nouveau rencontré le 

Département et l’office64 le 4 octobre 2023.  

Afin d’avancer sur cette étude , ces deux instances 

demandent d’affiner notre projet.  

Deux  possibilités s’offrent à nous : 

Première  proposition est de faire de 

l’habitat inclusif. 

 

L’habitat inclusif c’est quoi ? « L’habitat inclusif est 

une forme d’habitation regroupée, destinée aux 

personnes âgées et aux personnes en situation de 

handicap, qui souhaitent vivre ensemble dans un 

environnement adapté et sécurisé. Il s’agit de 

petits ensembles de logements indépendants, 

caractérisés par la volonté de ses habitants de 

vivre ensemble. Les habitants disposent de leur 

espace de vie individuel et partagent des temps, 

des espaces de vie communs et des services avec 

les autres habitants, notamment les services utiles à 

leur projet de vie sociale et partagée. L’habitat 

inclusif est un habitat accompagné, partagé et 

inséré dans la vie locale ». 

Il est donc demandé que pour que ce lieu de vie 

soit inscrit dans une dynamique d’inclusion, le 

public soit clairement identifié et que animations, 

services et gestion soient portés par une association 

solide. Dans cette proposition le département et 

l’office64 pensent qu’il ne serait pas opportun 

d’intégrer l’ancienne école jugée trop loin du 

bâtiment principal pour de l’habitat inclusif. 

Deuxième  proposition est de faire une 

réhabilitation du bâtiment plus classique avec une 

location de logements à loyer modéré. Il serait 

possible de définir le nombre de logements 

attribués pour les personnes âgées autonomes, les 

personnes en situation de handicap et les jeunes 

ménages. Il n’y aurait plus cette notion de vivre 

ensemble et de moments de partage stimulés. 

Dans cette configuration pourrait être intégrée la 

réhabilitation de l’ancienne école. 

Mercredi 25 octobre, le groupe de travail municipal  

va visiter à Laroin, la résidence Guilhembacqué 

dédiée aux personnes âgées autonomes.  

Nous souhaiterions avoir vos 
retours sur le choix du projet à 
mener pour la requalification 
d’Argelas.  

Est-ce que vous, habitants de Sévignacq-

Meyracq vous pourriez vous projeter dans ce 

type d’habitat ? 

Pour recueillir votre avis, il vous est proposé : 

• Un cahier de doléances  disponible en mairie 

aux heures d’ouverture 

• Un envoi par messagerie électronique à :  

sevignacq-meyracq@wanadoo.fr 



  

Exposition de l’Ossau à la lune  
En novembre  
Salle du conseil municipal  
 
Il y a 150 ans cette année, et il y aura 150 l ‘an 

prochain que naissaient deux grands noms du 

monde artistique et scientifique du 20e siècle : 

le photoreporter Léon GIMPEL (1873-1948) , pionnier 

de la photographie en couleurs au moyen d’une 

technique appelée autochrome.  

et l’astronome Emile TOUCHET (1874-1944),  

Le premier à  venir à Sévignacq fut Emile Touchet 

suite à son mariage en 1900 avec Marie Frosine 

Lasserre  qui y était née.  

Amis de longue date, après avoir vécu à Paris, ils se 

sont retirés à Sévignacq-Meyracq et y ont entrainé 

une autre célébrité de l’astronomie Fernand BALDET. 

Tous deux sont décédés à Sévignacq où ils reposent 

au cimetière.  

Un fonds d’une centaine de photographies sur 

plaques de verre a été remis aux Amis du musée 

d’Ossau par la petite nièce d’Emile  Touchet et par la 

dernière famille propriétaire de la maison Vignalet 

dont Emile Touchet avait été propriétaire.   

Des prises de  vues de la Vallée d’Ossau et de la vie 

familiale Touchet réalisées entre 1906 et 1930 ont été 

exposées au musée d’Ossau cet été.  

L’itinérance de cette exposition qui touche 

Sévignacq et Bescat  débutera à Sévignacq le 2 

novembre pour ensuite se déplacer à Bescat où 

vivait la sœur d’Emile Touchet, Jeanne VALLEE avec 

son époux le docteur Vallée.  

 

SEVIGNACQ REFUGE D’ASTRONOMES PHOTOGRAPHES 
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A partir de ces photographies, venez voyager 

dans le temps  et observer l’évolution des 

paysages et de la vie quotidienne . 
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LA RENTREE SCOLAIRE  
La rentrée 2023/2024 a eu lieu le lundi 4 

septembre pour le RPI Sévignacq-Meyracq/Sainte

-Colome. 

L'effectif reste stable avec 63 élèves  
 
• Sévignacq-Meyracq : 43 enfants( 42 en 2002, 

48 en 2021). 21 élèves en maternelle, 22 en 

CM1-CM2. 

• Sainte-Colome : 20 élèves en CP-CE1-CE2 (21 

en 2022, 15 en 2021). 

 

HORAIRES DE LA GARDERIE 7h15 à 8h45  /16h30 à 18h15 

Garderie/école  Sévignacq-Meyracq : 05-59-05-49-59 

Ecole de Sainte-Colome : 05-59-05-68-61 

Cantine de Sévignacq-Meyracq  05-59-05-95-28  

 

Les menus de la cantine de Sévignacq-Meyracq seront 

consultables  sur le site internet de la commune. 

Temps scolaire  à Sévignacq-Meyracq : lundi, mardi, 
jeudi,  vendredi : 9h00-12h15 / 13h45-16h30  
Temps scolaire à Sainte-Colome : lundi, mardi, 
jeudi ,vendredi : 8h45-12h00 /13h30-16h15  

 
                      Avec actuellement 230 licenciés, 
L’OHBC repart fort cette année avec 16 équipes 
engagées en compétition. 
 
Le 1er week-end à domicile s’est joué dans une salle 

comble sur les 2 jours, laissant percevoir une très bonne 

dynamique pour la suite de la saison. 

L’excellence région garçons (réserve en département). 

Le projet garçon région étant aujourd’hui monté, 

l’équipe reste invaincue à ce jour. 

La nationale 3 filles (réserve en pré-région), compte 3 

victoires et 2 défaites. De jeunes joueuses rejoignent 

cette équipe en construction. 

Les catégories jeunes comptent au minimum une 

équipe des -18 aux -11 dont les -18 garçons en entente 

avec le club de Gan. Mais aussi 4 autres catégories 

avec une belle école de hand, du babyhand, la loisir et le hand adapté avec le foyer de vie Lou 

Rey. 

Nous tenons à remercier l’ensemble de nos licenciés, bénévoles, nombreux partenaires sans qui 

l’aventure n’existerait pas, ainsi que les communes, fidèles soutiens à notre activité sportive. 

Venez encourager les équipes et passer un agréable moment. 

En Daban Aussalès ! 

LA PAROLE DES ASSOCIATIONS 

Le mot de l’Ossau Hand Ball Club 

L'unité d'enseignement extérieure (UEE) 

du Château Martouré vient chaque ma-

tin avec 5/6 élèves, leur enseignante et 

u n e  é d u c a t r i c e . 

La cohabitation se passe très bien, des 

liens se créent entre les enfants d'une 

part et entre les équipes d'autre part. 

C'est donc une expérience très positive 

pour tout le monde, avec des idées de 

coopération qui ne demandent qu'à se 

développer.  

l’Ossau Hand Ball Club soutient Otobre Rose 



 Une année exceptionnelle de partage, de 

créativité et de réussite!  

L'Assemblée Générale annuelle de l'Association des 

Parents d'Élèves (APE Les Castors) de Sévignacq-

Meyracq et Sainte Colome s'est tenue samedi 30 

septembre à la salle des fêtes de Sainte Colome. 

Présidée par Laure-Marie Sabathier, ce fut 

l'occasion pour les parents de découvrir 

l'importance de leur rôle au sein de 

l'association où tous sont adhérents, 

plateforme d'entraide et de partage 

entre familles, favorisant ainsi de 

nouveaux liens entre enfants et parents.  

L'année 2023 a été une année 

exceptionnelle pour l'APE, avec une 

équipe dynamique qui a orchestré une 

série d'activités et d'événements tout au 

long de l'année. Parmi les moments forts, citons la 

Soirée Astronomie qui a permis de découvrir les 

étoiles, la soirée Halloween qui a enchanté petits et 

grands, ainsi que le Marché de Noël . Le Carnaval, 

organisé à Sainte-Colome avec le foyer de vie de 

Sévignacq-Meyracq, a été l'occasion de créer et 

brûler San Pançar, suivi d'une soirée animée. La 

chasse aux œufs, la tombola, la Ludothèque, et 

bien d'autres événements ont également comblé 

les attentes de la communauté.  

Engagement et contributions remarquables Les 

activités de l'APE ont été soutenues par une série 

de ventes, de partenariats et de collaborations 

fructueuses. La vente de chocolats de Noël, de 

calendriers, de fleurs, ainsi que la tombola ont 

permis de financer les projets de l'association. Des 

partenariats avec des associations locales, le club 

de hand, les mairies et les écoles ont été essentiels 

pour la réussite de ces événements.  

Un bilan financier positif L'année 2023 a été 

couronnée de succès sur le plan financier, avec un 

résultat positif de plus de 3 338€. L'APE a contribué 

généreusement aux sorties scolaires, notamment 

au financement des sorties ski, en allouant une 

somme de 2 452€ aux enseignants. Le généreux 

don de 2000€ de l'association "Pourquoi pas Moi" a 

également été salué, ainsi que la collecte de 240€ 

de Tookets du Crédit agricole. 

 Projets prometteurs 

Des projets passionnants ont été 

dévoilés tels que la commande de 

verres écocup pour l'APE, des objets 

personnalisés par les enfants pour les 

cadeaux, en plus d'un possible 

partenariat  avec le château 

Martouré.  

Vers un Futur Lumineux Enfin, Mme la Maire de 

Sévignacq a partagé des informations 

enthousiasmantes concernant un nouveau centre 

de loisirs de la CCVO, prévu en face du cinéma St 

Michel à Arudy d'ici 2024, libérant ainsi les locaux 

du préfabriqué de Sévignacq pour l'APE en 2025. 

L'AG s'est terminée en beauté avec l'intégration de 

quatre nouvelles mamans (Coralie, Anaïs, Marion et 

Aurore) au sein de l'équipe organisatrice, 

renforçant ainsi davantage la dynamique de 

l’association. Cette Assemblée générale 2023 de 

l'APE des écoles de Sévignacq-Meyracq et Sainte-

Colome a reflété l'unité, la créativité et 

l'engagement des parents, promettant ainsi un 

futur lumineux pour les enfants et la communauté 

éducative. Pour plus d'informations sur les activités 

de l'APE et savoir comment s'impliquer, veuillez 

contacter Laure, secrétaire de l’APE, 

ape.lescastors@gmail.com .  
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Le mot des parents d’élèves les castors 

Les parents  ont 

alloué  

2 452€  aux 

enseignants qui se 

sont chargés 

d’organiser les 

sorties au ski . 

LA PAROLE DES ASSOCIATIONS 
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 L’association Béarn Pont de 

Camps s’est installée au 

télécentre, place de l’Europe 

l’été 2022. Elle a basé son 

bureau à Sévignacq-Meyracq afin de s’investir plus 

facilement dans la dynamique du territoire. Cette 

association gère le centre de vacances de Pont de 

Camps situé à côté de la station d’Artouste depuis 

1972. 

Son objectif : Permettre l’accès à la 
montagne au plus grand nombre à des 
tarifs modérés. 

Disposant de 97 couchages, le centre accueille 

des groupes toute l’année (Accueil Collectif de 

Mineurs, Centres Sociaux, Ecoles, IME, foyer de vie, 

ITEP, familles, amis, randonneurs…). Le centre 

dispose de 4 ailes pouvant être louées 

séparément avec leur cuisine autonome (Lurien 40 

places, Chérue-Saoubiste 30 places, Pombie 10 

places et Brousset 17 places). Il est agréé auprès de 

la Direction des Services Départementaux de 

l’Education Nationale ; déclaré auprès du Service 

Départemental à la Jeunesse, à l’Engagement et 

aux Sports et labélisé Tourisme et Handicap. Le 

centre a en partie été rénové en 2019 et une 

seconde tranche de travaux démarre cet 

automne.  

L’association est ouverte à tous.  
Elle compte environ 220 adhérents (170 familles, 40 

assos, 10 écoles) et fonctionne grâce à 

l’investissement d’une cinquantaine de bénévoles 

aux compétences variées : accueil, économat, 

entretien, bricolage, gestion administrative et 

financière... L’expérience vous intéresse, nous 

recrutons et formons les bénévoles. Deux chantiers 

participatifs sont organisés chaque année (un au 

printemps, l’autre en automne). Les bénévoles sont 

accompagnés du travail d’un coordinateur à 

temps plein, d’une personne à temps partiel qui 

réalise des ouvertures et fermetures et de cuisiniers 

lors de périodes de pension complète. 

Fonctionnement 

Le centre est ouvert toute l’année :  

En Pension Complète (nuitées et repas compris) 

pour l’accueil des familles et des groupes : 3 

semaines lors des vacances d’hiver, 3 semaines 

durant les vacances d’été, et à la demande pour 

l’accueil des classes de découvertes ou autre… 

Le reste de l’année, il fonctionne en 
Gestion Libre. L’association Education 

Environnement de Buzy organise de nombreuses 
classes de découverte, de colonies de vacances 
et de stages  là-haut. 

Pour en savoir plus : https://

www.bearnpontdecamps.asso.fr/ 

Tél : 05 59 84 19 54   

Mail : contact@bearnpontdecamps.asso.fr 

Le mot de Béarn pont de Camps 

LA PAROLE DES ASSOCIATIONS 

Béarn pont de Camps à ces débuts en1970 



LA PAROLE DES ASSOCIATIONS 

« Du changement au foyer ! 
Nous sommes en plein travaux. Ca y est ! Les 

travaux ont commencé en avril.  

Nous agrandissons. Nous allons avoir une 

cuisine thérapeutique et une salle de repas 

pour inviter des personnes à manger. Tout sera 

détruit et réaménager ; ça sera plus grand et 

plus adapté : le hall, le bureau des éducateurs, 

la salle à manger. 

C’est compliqué, ses changement, le bruit mais 

on sera beaucoup mieux ! 

Mais nous continuons toujours notre quotidien 

on fait un partenariat avec le cinéma Saint 

Michel pour la distribution des affiches dans 

tous les commerces et garages d’Arudy, 

certains vont en stage à l’extérieur pour 

travailler en bénévolat.  

 

Nous participons au trampoline à Nay, au 

HandEnsemble au OHBC, au bowling à Pau . 

 

Et nous faisons du sport au city Park d’Arudy. 

Chaque semaine nous allons à l’équitation à 

l’équithérapie. Cette année, nous avons pu 

aller voir 3 concerts au zénith de Pau. Et nous 

faisons des sorties journées (montagne, mer, 

théâtre, concert d’été …) 

 

Nous allons manger au restaurant, faires les  

courses, boire un pot et on part avec Ossaulib 

sans éducateurs.  

Certains résidents souhaitent aller vivre en 

appartement sur Sévignacq et d’autres sur 

Arudy car la collectivité peut être difficile par 

moment. 

Des projets sont en cours avec les mairies ainsi 

que dans nos projets personnalisés. Nous allons 

essayer d’avoir des vélos électriques pour être 

plus autonomes car 

les transports coûtent 

cher et ça finit à 17h 

et il n’y en a pas le 

week-end.  » 
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Le mot des résidents  
du foyer de vie  



LES TRAVAUX 

Pour son programme voirie  

2023-2024, la commune a prévu un 
programme de 54 400€ HT de 
travaux sur les chemins de Lagangue 
et de Lasgrabes  
et obtenu, en juillet dernier, une 

subvention du Département de 21 

753,32€ .  

 

La SOTRAVOS a élargi de part et d’autre 

de la chaussée, la portion du chemin de 

Lagangue située de l’entrée du chemin 

de Moncaubeig jusqu’au dernier refuge 

créé il y a quelques années . Elle a réalisé 

160 mètres avec terrassement, mise en 

banquette , cailloux drainants et deux 

regards de grille de visite face aux 

traversées de route. Demeurent à être 

effectués 41,20 mètres de soutènement 

par rail. 

L’entreprise Gaspé doit terrasser et 

remblayer sur 50 cm d’épaisseur  une 

partie endommagée du chemin de 

Lasgrabes, poser 12 mètres de busage et 

10mètres de drain. 

 

Mur pignon de la salle de sport 

Dans les semaines qui arrivent, des travaux 

seront engagés sur le pignon sud de la salle 

des sports. Ce pignon présente en effet des 

traces de dégradation importantes dues 

notamment à des infiltrations et des remontées 

d’humidité par le sol. 

Ces travaux, qui seront également 

subventionnés, consisteront dans un premier 

temps à assainir le pied du pignon pour éviter 

les remontées d’humidité.  

Un bardage partiel sera ensuite installé sur la 

partie haute du pignon pour le protéger des 

eaux de pluie. 

Comme pour les travaux du restaurant, la fin 

des travaux est attendue pour la fin de l’année  

Sur la voirie 

Sur les bâtiments 
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Voilà l’état de la peinture  

du pignon à l’ intérieur ! 



LES TRAVAUX 

Au cimetière 

En 2023, la commune a bénéficié du don conséquent  
de 20 000€ de la part d’un particulier  pour améliorer 
l’état du cimetière.  
 
Etabli sur un terrain pentu, orienté au Sud-Sud-Ouest en limite du boala de 

bas soumis au régime forestier , l’aménagement de cet espace public 

demande  une réflexion préalable rigoureuse car il concentre plusieurs 

enjeux : 

• continuer de s’adapter à des pratiques funéraires nouvelles 

• garder un aspect entretenu malgré les contraintes budgétaires 

• intégrer une dimension éco-responsable 

• Valoriser le paysage  

• Rester un lieu symbolique fort et à part 

De surcroit, il est soumis  aux règles d’accessibilité applicables aux établissements recevant du 

public et à l’interdiction d’utiliser tout produit phytosanitaire depuis le 1er janvier 2017. 

Les allées répondent à trois usages :  la circulation piétonne, l’ouverture de caveaux (ouverture 

par devant) , la circulation de véhicules de pompes funèbres  qui peuvent atteindre 15 tonnes  

L’accessibilité pour tous 

Il est possible d’enherber un cimetière tout en garantissant l’accessibilité  pour les personnes à 

mobilité réduite  : 

• Utiliser un système d’alvéole rempli de terre sur lequel sera semé le gazon. D’un coût 

important, il peut être réservé aux allées principales 

• Pour les déficients visuels, les obstacles sont matérialisés par des contrastes de couleur, de 

matière avec des matériaux plus clairs, plus souples et plus plans que forment les sols, les 

bordures et les murs, de volumes de végétaux. 

 

Le cimetière de Sévignacq comporte deux zones d’aspect bien différent qu’on appelle 

communément  « ancien » et « nouveau » cimetière. Autant le nouvel espace est logiquement 

agencé autant l’ancien ne répond à aucune règle d’organisation et contient de nombreuses 

concessions anciennes jamais visitées qui lui donnent un caractère désordonné et suranné 

témoin de l’histoire du village.  

Le conseil municipal envisage d’être accompagné dans sa réflexion par  le Parc National.  

De tous les revêtements, l’enherbement est une solution avantageuse car il camoufle les mauvaises 
herbes, est perméable (sol filtrant qui diminue les ravinements causés par les sols imperméables) 
et, à condition d’être accompagné d’une bonne sensibilisation des familles, il ne nécessite que des 
tontes espacées voire des fauches dans certains endroits (notamment pentes)  
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Le PLU communal a été approuvé le 

22 décembre 2017. Une procédure de 

modification simplifiée est en cours 

pour permettre l’aménagement au 

coup par coup sur l’orientation 

d’aménagement  programmée 

(O.A.P) n°2 chemin de Larailhet.  

DEUX  nouvelles modifications ont été 

lancées le 8 septembre : 

• Sur  l’O.A.P n°1 – Chemin de la 

Higuere, est supprimée  l’obligation d’implantation sur une limite, 

avec un accès aux parcelles réalisé depuis la voie communale 

chemin du Hoignas, est réduite  la largeur prévue concernant le 

chemin rural Houegnas à ≥ 3m, n’est plus  conditionnée  la réalisation 

de constructions à l’élargissement et l’aménagement de ce chemin .  

• Sur le règlement, le changement de destination est autorisé en zone 

STECAL (zone à vocation touristique)  

 

La communauté des Communes de 

la Vallée d’Ossau qui travaille depuis 

un an à l’élaboration du SCOT se 

situe actuellement dans la phase de 

construction du Projet d’Aménagement Stratégique.  

Depuis l’ordonnance de modernisation des SCoT d’avril 2021, le 

document se compose  de 2 parties principales,  jouant chacune un 

rôle dans l’élaboration de cette vision stratégique d’un territoire : 

Le Projet d’Aménagement Stratégique (PAS), qui remplace le projet 

d’aménagement et de développement durables (PADD). Il permet 

aux élus de se projeter dans le temps long à travers la spatialisation 

d’un projet politique stratégique et prospectif à l’horizon de 20 ans.  

2. Le document d’orientation et d’objectifs (DOO) qui définit des 

orientations localisées et parfois chiffrées autour de 3 grands thèmes : 

développement économique, agricole et commerce / logement, 

mobilités, équipements et services / transitions écologique et 

énergétique, préservation des ressources naturelles.  

 

Le grand enjeu est  d’atteindre le Zéro Artificialisation Nette (ZAN ) en 

2050. L’objectif national vise sur la période des 10 prochaines années, 

une consommation totale d’espaces observée sur le territoire 

inférieure à la moitié de celle observée sur les 10 années précédentes.  

L’URBANISME  

Plan OAP  chemin de la Higuère 

Modification simplifiée du Pan Local d’Urbanisme 

STECAL Lartigau 

STECAL Bains de Secours 
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Schéma de Cohérence Territoriale 
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Tarifs de location des salles 
SALLE DE L’EUROPE 

Demi-journée semaine (matin, après-midi, soir) : Associations extérieures 100€ Habitants 75€  

Particuliers hors commune  &  entreprises, professionnels 200€  

 

Journée semaine: Associations extérieures 100€  - Habitants 75€  - Particuliers hors commune & Entreprises, 

professionnels 300€  

Week-end : Associations communales 150€  - Associations extérieures 350€  - Habitants 150€ - Particuliers hors 

commune & Entreprises, professionnels 800€ -  

Semaine: Associations extérieures1200€  - Habitants 450€ - Particuliers hors commune & Entreprises, 

professionnels 1200€  

Soirée du 31 décembre : Habitants 150€ - Particuliers hors commune &  Entreprises, professionnels 600€  

Participation aux frais de chauffage suivant relevé (19 centimes € / kWh ) 

SALLE DE CONVIVIALITE : 50 € 

 

SALLE  DU FOYER RURAL : heure entreprises et 

professionnels 20€, journée en semaine habitants 

30€, autres 50€ 

Patience…  la nouvelle équipe 
et le nouveau nom du Restaurant 
vous seront présentés très 
prochainement ! 
 

Dans votre dernier Bulletin Municipal, nous vous annoncions le lancement des consultations d’entreprises 

avant le déclenchement des travaux de remise en état du restaurant.  

Depuis, les travaux, financés à hauteur de 80%, ont bien avancé. Ainsi, les cloisons et plafonds sont 

terminés. L’installation électrique a quant à elle été remise en conformité. 

Pour ce qui était du bar, il n’a pas été possible de le conserver. Il était trop endommagé suite à plusieurs 

dégâts des eaux. Il sera donc remplacé par un nouveau flambant neuf, actuellement en cours de 

construction chez le menuisier. 

Enfin, très prochainement,  la cuisine sera entièrement dotée de nouveaux  équipements. 

Ainsi, si tout se déroule selon le planning annoncé, la fin des travaux devrait permettre la réouverture du 

Restaurant avant les fêtes de fin d’année.. à suivre ! 

Et le choix de la nouvelle équipe ? 

Il est terminé ! C’est en effet à l’issue d’entretiens réalisés par le Conseil Municipal, aidé d’un professionnel 

de la restauration que la nouvelle équipe qui gèrera le Restaurant a été sélectionnée. 

 

LE RESTAURANT DE LA PLACE DE L’EUROPE 

Salle de convivialité 
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NE LES CONFONDONS 

PLUS 

LA LUTTE CONTRE LE FRELON ASIATIQUE 

Le frelon asiatique est une espèce invasive d’insectes qui représentent une 

menace pour la biodiversité, notamment pour les abeilles. 

Ils ont la capacité de rester en vol stationnaire plus longtemps que l’espèce 

européenne. De plus, ils attaquent plus souvent en groupe et peuvent vous 

attaquer si vous vous approchez trop du nid. 

La durée de vie d'un frelon asiatique varie selon son rôle dans la colonie. Les 

ouvrières et les mâles vivent généralement 5 à 6 semaines et jusqu'à deux 

mois, tandis que les reines peuvent vivre jusqu'à un an. Le frelon asiatique 

est principalement actif d'avril à octobre ou novembre, du fait de 

l'allongement de la saison chaude. En hiver, la plupart des individus 

meurent, sauf les jeunes reines qui hibernent et fondent de nouvelles 

colonies au printemps suivant.  

Si vous avez pu identifier l’emplacement d'un nid, la meilleure période pour 

l'éradiquer est au mois de mai - juin, lorsque le nid n'est pas trop imposant. 

Ainsi sont détruites les larves et stoppée la période de reproduction.  

La CCVO prend en charge la destruction de leurs nids, à la condition qu’il 

s’agisse de frelons asiatiques (les autres espèces comme les frelons 

européens n’étant pas concernées par le dispositif). 

Si vous repérez un nid, n’hésitez pas à appeler la CC Vallée d’Ossau pour 

mettre en place une intervention de destruction effectuée par un 

professionnel au 05 54 12 03 80 (France Services) 

Frelon européen : taille et couleur Frelon asiatique : taille et couleur 

De 2 à 4 cm De 2 à 3 cm 

Abdomen jaune avec traits fins noirs et 

pattes brunes 

Thorax noir et marron, abdomen avec 

un anneau jaune orangé, pattes jaunes 

Ressemble plus à une grosse guêpe  

Frelon européen : nid Frelon asiatique : nid 

Nid à l’obscurité (tronc d’arbre, grenier, 

cave…) 

Nid en pleine lumière le plus souvent 

sphérique ou ovalaire, avec des 

écailles concentriques et fait de maté-

riaux fibreux de couleur grisâtre 

Ouverture en bas d’environ 10 cm Plus petite entrée, avec une ouverture 

d’environ 4 cm sur le bas ou le côté 



 

 

N° 28 octobre page  13 

LA LUTTE CONTRE LE MOUSTIQUE TIGRE 
Le moustique tigre ne peut pas être éradiqué car ses larves sont 

résistantes à des conditions environnementales très défavorables. 

• Les traitements ne sont pas une solution durable pour réduire la 

nuisance car ils n’ont aucun effet sur les œufs ni les larves de 

moustiques qui vivent dans un périmètre de 150m. Une nouvelle 

population de moustiques tigres (sains) apparaît donc dans les jours 

qui suivent l’opération. 

• Traiter régulièrement présenterait deux inconvénients 

importants : création de résistance aux traitements, les molécules 

risquant alors de ne plus être actives en cas d’épidémies, risque 

d’exposer la population riveraine à ces insecticides par des 

traitements répétés. 

Pour éviter les 
piqures :  

 
A l’intérieur , 

empêchez les 

moustiques de 

rentrer en :  

 

1/mettant des 

moustiquaires 

aux fenêtres et 

aux portes 

(portes 

donnant sur 

l’extérieur et 

fenêtres 

couramment 

utilisées pour 

aérer) 

2/Utilisant un 

ventilateur ; les 

moustiques 

sont dérangés 

par le vent 

produit.  

 

À l’extérieur , 

 

1/ porter des 

vêtements 

clairs, longs et 

amples 

2/ en balade avec 

bébé, utiliser 

une 

moustiquaire 

non imprégnée 

d’insecticide 



 

LOCATION DE VELOS 

Ce service permet aux Ossalois de louer un vélo 

classique ou un vélo à assistance électrique équipé 

de sacoches  pour des durées de 1 mois ou 3 mois. 

• le contrat de location n’est pas renouvelable. 

• Tarifs : Vélo à assistance électrique 1 mois : 

30€ // 3 mois : 100€ - Vélo musculaire 1 mois ; 

10€ // 3 mois : 40€ 

Comment louer un vélo ? 
Déposer une demande accompagnée des 

documents suivants à l’adresse e-mail 

suivante : velo@cc-ossau.fr : un justificatif de 

domicile datant de moins de 3 mois, un contrat de 

location dûment rempli, une attestation 

d’assurance responsabilité civile, une photocopie 

de pièce d’identité. 

Les personnes qui ne sont pas en mesure 

d’effectuer les démarches en ligne peuvent 

solliciter les conseillères France Services pour un 

accompagnement dans la demande de location : 

05 54 12 03 80 

Conditions d’accès : être habitant de l’une des 

18 communes de la CCVO . 

 

AIDE A L’ACHAT D’UN VELO A 
ASSISTANCE ELECTRIQUE 

La Communauté des Communes de la Vallée 

d’Ossau intervient auprès des habitants pour l’aide 

à l’achat d’un Vélo à Assistance Electrique (VAE) 

jusqu’à 200 euros ! Une aide cumulable avec la 

prime à l’achat d’un VAE mise en place par l’Etat. 

Pour demander une aide financière à 

l’acquisition d’un VAE (type vélo de ville), il faut 

déposer un dossier complet de demande d’aide 

auprès de l’espace France Services de la Vallée 

d’Ossau à Arudy  au siège de la Communauté de 

Communes, 1 avenue des Pyrénées. 

Vous pouvez également déposer votre demande 

par mail : maison.services@cc-ossau.fr 

Conditions d’éligibilité, modalités de mise en 

œuvre et dossier de demande d’aide en 

téléchargeant sur /cc-ossau.fr/aide-a-lachat-dun-

vae/ 

Pour tout renseignement, contacter l’Espace 

France Services au 05 54 12 03 80—En savoir plus sur 

la prime à l’achat d’un VAE mise en place par 

l’Etat : https://www.economie.gouv.fr/particuliers/

prime-velo-electrique 

CC VALLÉE D'OSSAU 

1 avenue des Pyrénées 64260 Arudy 
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Dans le cadre de son Plan Vélo pour la Vallée 
d’Ossau, programme visant à faciliter et encourager 
la pratique du vélo dans les déplacements du 
quotidien pour les habitants de la vallée d’Ossau, la 
CCVO propose  

 deux services : 
 

mailto:velo@cc-ossau.fr
mailto:maison.services@cc-ossau.fr
https://www.economie.gouv.fr/particuliers/prime-velo-electrique
https://www.economie.gouv.fr/particuliers/prime-velo-electrique


Le 
12  
oc-
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CARREFOUR DES DEPARTEMENTALES 
Le carrefour du Couret étant situé 
à la jonction de 3 départementales, 
l’enlèvement des feux tricolores et 
le lancement des travaux sont du 
ressort du département. 
Voici un an que les feux tricolores du carrefour du 

Couret ont rendu l’âme et que la commune s’évertue 

avec ses partenaires (la gendarmerie, la sécurité 

routière, le département , l’agence publique de 

gestion locale dite APGL*) à trouver la solution la plus 

adaptée pour assurer la sécurité à cette intersection 

des départementales D934 (Route de Pau), D232 

(Route de Bescat/ Ste Colome), D287 ( route de Lys) 

hautement fréquentées.  

Dans le précédent bulletin municipal, nous vous 

informions des différents projets, à la suite de l’étude 

des contraintes, de la réglementation en vigueur et 

surtout d’une réflexion primordiale sur la sécurité des 

habitants et des usagers de la route. 

Le schéma retenu est donc celui déjà présenté 

(photo ci-dessous), comprenant l’aménagement de 

2 ronds points, et pour lesquels nous sommes 

actuellement dans la phase budgétaire,  le 

département devant faire un retour sur le chiffrage 

effectué par l’APGL, chiffrage présenté lors d’une 

réunion en mairie le 18 septembre 2023, pour un 

montant total TTC de 603600 euros. 

Parallèlement, le maire s’est rapproché du 

propriétaire de la maison sise à l’angle du chemin du 

Hoignas et de la D934, actuellement en vente, et 

dont la destruction permettrait de sécuriser la sortie 

du chemin de Hoignas  en améliorant la visibilité .  

Le dossier est actuellement soumis à l’examen 

des services de l’Etat. 

 

L'Agence Publique de Gestion Locale est un 

syndicat mixte créé par et pour les collectivités des 

Pyrénées-Atlantiques pour leur apporter de l'expertise 

en temps partagé et leur permettre d'exercer la 

plénitude de leurs compétences. 

A ce jour, elle offre  cinq services, les collectivités 

pouvant adhérer pour le ou les services de leur choix .  

le Service Intercommunal Administratif renseigne et 

conseille sur toutes les questions administratives ou 

juridiques. 

le Service Intercommunal du Numérique aide les 

collectivités sur de nombreux domaines liés aux 

usages numériques. 

le Service Intercommunal du Patrimoine et de 

l'Architecture intervient dans le domaine du 

bâtiment. 

le Service Intercommunal Territoires et Urbanisme a 

vocation à assister les collectivités tant en matière 

de documents d'urbanisme que d'urbanisme 

opérationnel , de fiscalité de l'urbanisme, 

d'application du droit des sols ou d'études 

environnementales. 

le Service Intercommunal Voirie Réseaux 

Aménagement assiste techniquement les 

communes en matière d’aménagement 

d’espaces publics, de voirie, d’ouvrages d’arts, 

d’espaces verts et de réseaux  

L'Agence est administrée par un comité syndical élu 

par les exécutifs des collectivités adhérentes à l'issue 

de chaque renouvellement général des conseils 

municipaux (cf. statuts). 

La très grande majorité des collectivités du 

département adhère à l'Agence. Au 1er janvier 2023, 

elle compte 649 adhérents à au moins un service 

(communes, l'ensemble des Communautés de 

Communes et d'Agglomération, le Département et 

de nombreux syndicats). 



Juillet 2020/8 

 

Adresses et téléphones  utiles 

Pompiers  :  18  / Gendarmerie: 17 

Samu : 15.  Secours pour l’international : 112 

EDF : 0810 333 364 

La Poste d’Arudy : 05 59 05 99 00 

Vol de carte bancaire : 08 92 69 08 80 

Collecte des déchets 

 Collecte des ordures ménagères le jeudi 

 Collecte du tri sélectif  le mercredi,  

1 semaine sur 2, les semaines paires. 

Ouverture de la déchetterie de Louvie-Juzon 

 
Lundi, Mardi, Jeudi et Samedi : 14h00 à 18h00 
Mercredi, Vendredi et Samedi : 10h00 à 12h00 
 

Ecole de Sévignacq-Meyracq 

Ecole : 05 59 05 81 78  Garderie : 05 59 05 49 59 

Cantine :  05  59 05 95 28 

Ecole de Ste Colome : 05 59 05 68 61 

Communauté des Communes  

de la Vallée d’Ossau : 05 59 05 66 77 

Crèche de Louvie-Juzon : 05 59 27 67 94 

Transport à la demande : 0 800 64 24 64 (réserver 

la veille avant 17h) 

Portage des repas à domicile :  05 59 05 95 52 

Rénovation énergétique de l’habitat :  

05 59 05 95 53  

SOBEP : urgences 24h24h : 0 810 823 823 

GAZ : urgence et dépannage 24h/24, 7j/7 :  
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Date à retenir 

27,28, 29 octobre 

Dépôt vente,  

déstockage  

ski snowboard,  

vêtements  

Date à retenir 

10 décembre 

Marché de Noël  

des parents d’élèves 

Vente d’un lot de12m3 
de bois (25€ le m3) 

Le lot ne doit être utilisé que pour 

le propre chauffage  

de l’acquéreur 

Date à retenir 

Novembre  

Exposition 

E.Touchet 

De l’Ossau à la 

lune 

Bon à savoir    Ramassage des chiens et chats errants 

Un contrat de prestation de services de capture, de ramassage d’animaux errants sur la voie 

publique a été passé pour un an avec la société SAS SACPA dont  l’établissement local est situé à 

Monein.  

DON DU SANG  
Collecte sur RDV 

Salle de l’Europe SEVIGNACQ MEYRACQ 

 
MARDI 28 NOV . 15h30 –19h 

MARDI 5 DEC.  15h30 -19h 
 

mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr 


